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FECHA: JULIO 17 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Usaban a sus hijos para robar” 

 
“Impune, explosión de ATC-Atitalaquia” 

 “Descarta Hidalgo el Hoy No Circula” 

 “Descartado Hoy no circula para Hidalgo: FOR” 

 
“Dan 30 millones a ramo Turismo” 

 
“¡Elecciones limpias!” 

 “SUBE 4.5% SALARIO DE BURÓCRATAS” 

 
“Recibe Hidalgo impulso de Sectur con campaña” 

 
“Alistan maratónico debate energético” 

 
“Fracasa parche en la Línea 12” 

 “Apuestan por compañías mexicanas; Senado vota hoy leyes energéticas” 

 “ONG apremian a EU a dar asilo a niños migrantes” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Mantendrá el IEEH fiscalización de partidos: Inspecciones financieras de partidos en Hidalgo todavía son 
facultad del Instituto Estatal Electoral (IEEH) hasta el 31 de diciembre de 2014, confirmó el consejero presidente, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas; sin embargo, con la armonización de las nuevas disposiciones de la reforma política desaparece la 
Comisión de Auditoría y Fiscalización para conformar la Unidad Técnica de Fiscalización en el órgano local. “Según lo que 
menciona el Instituto Nacional Electoral (INE) seguiremos con la fiscalización durante este año, el próximo año veremos qué 
menciona la autoridad, al final de cuentas son facultades del órgano federal conforme a la nueva de distribución de 
competencias”. Los nuevos ordenamientos de la reforma electoral establecen que una de las 74 atribuciones que absorbe el 
INE es la fiscalización de partidos políticos, tanto a escala federal como de organismos públicos locales; no obstante, es 
posible que la autoridad encomiende esta actividad a institutos en las entidades. Por ello en Hidalgo la Unidad Técnica de 
Fiscalización retomará estas acciones desde el pasado 24 de mayo hasta el 31 de diciembre de 2014, con ello las diligencias o 
auditorías permanecen activas hasta que el INE defina lineamientos para investigar a partidos, o bien que deje esta facultad a 
órganos electorales estatales. “La Comisión de Auditoría y Fiscalización con la última reforma se transforma en una unidad 
técnica, ahora estamos reuniéndonos los consejeros, representantes de partidos y coordinadores para analizar esta transición 
respecto a la etapa de fiscalización”. Tentativamente la desaparición de la Comisión de Auditoría en el IEEH representa un 
ahorro aproximado de 3 millones de pesos, entre sueldos y operatividad..  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Medio millón de pesos de IEE Hidalgo para tres nuevos partidos: Una vez que acrediten su 
registro nacional en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), será repartido entre los tres nuevos partidos políticos medio 
millón de pesos de financiamiento local en lo que resta del año, informó el consejero presidente Ernesto Pfeiffer Islas. Expuso 
que además de la prerrogativa nacional, también el estado, brinda financiamiento público y agregó que el organismo local 
debería solicitar ampliación de presupuesto. “Estaremos atentos, porque mientras no se haga el registro oficial de los 
partidos, no podemos entregar recursos pues no existe esa solicitud formal”, dijo durante entrevista en la inauguración de las 
oficinas del Instituto Nacional Electoral (INE). La legislación “establece que a partir de que se tenga el registro local o 
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nacional, los partidos políticos tienen acceso a las prerrogativas, donde está el financiamiento público que tiene que ver con 
un determinado número de salarios”. Aguardará a que los nuevos partidos acudan al organismo local con la finalidad de que 
sean incorporados a la mesa del consejo general. En días anteriores, el INE aprobó la creación de tres partidos políticos: 
Morena, Humanista y Encuentro Social, cuya financiamiento público será de 31 millones 756 mil pesos para cada uno de ellos, 
de agosto a diciembre. De los tres partidos, tiene presencia en la entidad el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y su 
líder local es Andrés Caballero, quien ahora podrá ser parte de la mesa política que dirige el gobierno de Hidalgo para 
reformar la Ley Electoral. (Víctor Valera, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Milenio-Registran candidatos a consejeros en el PRD: El consejo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
presentó el registro de listas de candidaturas a consejeros estatales y municipales al presentar las planillas para cada uno de 
los comités estatales. Además, el registro de listas de candidaturas a integrar el consejo municipal también fue mediante 
planillas, al inscribir emblema o imagen para cada uno de los municipios, acorde con el número de cargos a elegir. Las listas 
de candidaturas a las consejerías estatales y municipales incluyen como mínimo cinco candidaturas y como máximo el número 
de consejerías que se asigne por estado o municipio, según corresponda. Se informó que cada agrupación que desee tener 
representación en el consejo estatal o municipal deberá registrar una planilla. La representación de la planilla podrá recaer en 
el candidato que se encuentra en primer lugar de la lista o en su caso podrá nombrar un representante y las listas deben 
respetar el intercalado de género y tener un joven por cada bloque de cinco integrantes. Las solicitudes de registro deberán 
ser presentadas por el representante de planilla, de acuerdo con la convocatoria publicada en días anteriores. Las listas 
definitivas serán difundidas en la página de internet del partido para ser consultadas. La elección de los congresistas 
nacionales y consejeros nacionales, estatales y municipales se realizará el 7 de septiembre mediante voto universal, libre, 
directo y secreto en urnas instaladas en las secciones que acuerde el Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con la 
cifra final aprobada por la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, el PRD cuenta con 4 millones 437 mil 843 militantes 
que podrán participar en este proceso, casi un millón de afiliados menos de la lista presentada por el partido en días pasados. 
 (Redacción, página 12) 
Uno más Uno-Registran candidaturas de perredistas a consejeros estatales y municipales: (Redacción, página 
04) 
Milenio-Sin fractura en PVEM por salida de militantes: Tovar: El presidente estatal del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Avelino Tovar Iglesias, señaló que la salida de militantes de su partido obedece a una situación de intereses 
personales. "En el Partido Verde se suma a quien esté convencido de sus ideales políticos y se resta a quien no quiera sumar 
y quiera dividir". Indicó que sólo 29 militantes han abandonado el partido y descartó que haya fractura en el instituto político. 
Luego de que ex integrantes del PVEM se sumaran al partido Movimiento Ciudadano (MC), Tovar Iglesias mencionó que "cada 
quien es libre de tomar las decisiones que mejor le correspondan, les deseo éxito en las encomiendas que vayan a tener de 
aquí en adelante". Sobre las declaraciones del ex diputado local del PVEM, Christian Pulido Roldán, de que en el partido no 
eran escuchados sus puntos de vista y observaciones, el dirigente estatal dijo que se trató de una situación de intereses 
personales. Avelino Tovar mencionó que el partido ha recibido el respaldo de la dirigencia nacional y de la militancia al interior 
del PVEM. "Son personas que están convencidas de sus ideales políticos, que llevan trabajando muchos años dentro del 
partido y que al final del día siempre están abiertos al diálogo, abiertos a la participación y siempre son bienvenidos dentro 
del partido". Respecto a si la salida de estos militantes representa una fractura al interior del Partido Verde Ecologistas, Tovar 
Iglesias evitó precisar tal situación. "Al final del día cada quien es libre de tomar sus propias, decisiones y en este partido se 
suma quien esté convencido de sus ideales", reiteró. Sin embargo, negó esta situación merme al partido, "para cerrar el tema 
aquí estamos trabajando, estamos ganándonos la confianza de la gente con una política de a de veras integrando una agenda 
verde que va de la mano con nuestra militancia. Comentó que actualmente el PVEM cuenta con tres síndicos, 40 regidores y 
alrededor de 45 Comités Municipales, además de gobernador en los municipios de Nopala, Tecozautla y Huichapan. Tras su 
nombramiento como dirigente, mencionó que se está integrando una agenda verde, "que irá de la mano con nuestros 
presidentes municipales, regidores, con nuestros síndicos". (Alejandro Reyes, página 12) 
El Independiente-Busca Nueva Alianza componer relación con gobierno de Hidalgo: Nueva Alianza busca 
reconstruir su relación con el gobierno de Hidalgo, luego que anteriormente fue visible que no había buenas migas, declaró 
Francisco Santillán, delegado especial del partido. Al asegurar que desconoce las razones del distanciamiento, agregó que no 
“existía cercanía” con autoridades, por lo que la idea es reconstruir para que no se vea al partido “ajeno a las decisiones 
estatales”. Esta reestructura también abarca a la fracción parlamentaria de Nueva Alianza en el Congreso local. “Lo que 
queremos es ser parte de las decisiones, hacerle ver al gobierno la corresponsabilidad y si va acompañado de la bancada de 
Nueva Alianza que representa la segunda fuerza política en la entidad, se legitima.” Francisco Santillán aseguró que ahora el 
partido panalista mantiene buena relación con el gobierno estatal. “Hay diálogo con ellos y empatía de proyectos”. 
En la anterior elección de diputados locales, Nueva Alianza denunció la elaboración de propaganda negra a metros del 
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Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), lo que aumentó la confrontación con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Heriberto Martínez Santiago, anterior dirigente del partido, fue quien hizo la denuncia a la que también se unieron PAN y PRD, 
aunque recientemente dejó el cargo que ocupa Francisco Santillán. Previo a los comicios, los priistas señalaron a Nueva 
Alianza utilizar la estructura del magisterio para apuntalar a sus candidatos y responsabilizaron al dirigente de la sección 15 
del SNTE Francisco Sinuhé y a Renato Olivares, quien recientemente dejó la Secretaría de Turismo estatal. (Víctor Valera, 
página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
Criterio-Renovará INE consejo estatal tras la elección de diputados federales: Apenas termine la jornada electoral 
de diputados federales de julio de 2015, el Instituto Nacional Electoral (INE) emitirá la convocatoria para renovar los consejos 
electorales locales de 14 estados del país, entre ellos el de Hidalgo. Así lo informó Lorenzo Córdova Vianello, presidente del 
consejo general del INE, luego de inaugurar el nuevo edificio de la sede del organismo electoral federal en Hidalgo. Córdova 
Vianello agregó que los actuales siete integrantes del Instituto Estatal Electoral (IEE) del estado -que preside 
Mario Ernesto Pfeiffer- podrán participar sin problema en la convocatoria. Lo anterior es porque están amparados 
bajo la Constitución Política Mexicana, la cual no prevé ningún impedimento o condicionamiento para participar en dicha 
elección de los órganos electorales locales. En entrevista con medios de comunicación, Córdova indicó que esta convocatoria 
será para que los órganos electorales estén integrados de cara a las elecciones locales que habrá en 2016. En el caso de 
Hidalgo se renovarán las 30 diputaciones locales. Además, recordó que en la convocatoria que emitieron este año en las 18 
entidades federativas donde habrá elecciones locales en 2015, se inscribieron actuales consejeros de los institutos electorales. 
Al referirse al tema de los tres nuevos partidos en México (Morena, Encuentro Social y Frente Humanista), el consejero 
presidente del INE aseveró que son “nuevas alternativas políticas pues son reflejo de la pluralidad por la que atraviesa el país 
y estoy convencido que esto es un insumo de la propia democracia”. Lorenzo Córdova agregó que un sistema democrático se 
caracteriza por la inclusión y, el hecho de que hayan tres nuevos partidos políticos, “es benéfico para todos incluso para los 
que ya tenían el registro previamente, pues esto aumenta la competitividad electoral y obliga a todos los partidos a recrearse 
ideológicamente a repensarse y ser más atractivos para la ciudadanía” , señaló. Respecto a la inauguración del edificio del 
INE en Hidalgo, informó que costó 71 millones de pesos y que significará ahorros por cuestiones de arrendamiento, ya que el 
anterior inmueble representaba en promedio más de un millón de pesos al año por renta. (Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Nuevos partidos no son un gasto excesivo: INE: (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Descarta Córdova un gasto exorbitante: (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
El Independiente-Descarta Córdova cabildeo de gobernadores: (Víctor Valera, página 02) 
El Sol de Hidalgo-INE genera CERTIDUMBRE: Olvera: (Redacción, Ojo: Política) 
Síntesis-Nuevos partidos políticos refuerzan la democracia: INE: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Reconocen aporte del INE a la democracia: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03) 

Crónica-Inauguran nueva sede del INE en la entidad: Tarea del recién creado Instituto Nacional Electoral (INE) es 
otorgar a la población certeza para mantener la paz social, preservar el estado de derecho y promover el desarrollo de las 
entidades, sostuvo el gobernador Francisco Olvera durante la inauguración de la nueva sede de la Junta Local Ejecutiva en 
Hidalgo. Reconoció que las reformas en materia electoral que impulsó el presidente Enrique Peña Nieto pretenden que la 
organización y desarrollo de comicios tengan un marco jurídico moderno. “El país adquiere madurez necesaria para generar 
de manera incluyente y abierta acuerdos que le den a los procesos electorales la suficiente paz social, en Hidalgo valoramos 
este concepto, pues consideramos que para alcanzar nuestro desarrollo y trabajar en armonía debe respetarse el estado de 
derecho”. Asistió a la apertura de oficinas del INE y celebró que este inmueble en la entidad sea el primer edificio con las 
nuevas siglas del organismo federal. Con asistencia de Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del INE, el presidente 
de la Junta Local, José Luis Ashane, así como integrantes del organismo, abrieron las puertas del inmueble que tenía más de 
dos años de retraso y costó aproximadamente 71 millones de pesos. Córdova comparó la sede hidalguense con las 
características que “debe tener la democracia en el futuro”, pues fue producto de la colaboración y garantiza la lógica 
inclusión de derechos. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Plaza Juárez-Inaugura FOR nueva sede del INE en Pachuca: (Redacción, página 05A) 
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P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Presentará magistrado 10 puntos para mejorar TSJH: El magistrado presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Hidalgo (TSJH), Juan Manuel Menes Llaguno, señaló que este jueves serán presentados los 10 puntos de mejora a 
la institución que habrán de instrumentarse durante su periodo al frente del organismo. Sin adelantar el contenido del plan de 
trabajo, Menes aclaró que éste se instrumentará independientemente de los programas institucionales del TSJH. Según un 
diagnostico del tribunal, la percepción que tiene la población de la institución en credibilidad está por encima de la media. Sin 
embargo, la evaluación también dejó ver deficiencias que señalaron los usuarios; entre ellas, la tardanza en la resolución de 
casos y el trato no cálido de algunos funcionarios. Estos indicadores sirven para conocer las cosas que se buscarán cambiar 
en los cuatro años de Menes al frente del TSJH. El magistrado añadió que el diagnóstico se levantó entre la población usuaria, 
así como personal de la institución, con la finalidad de tener una percepción integral sobre la imagen de la labor del tribunal. 
(Emmanuel Rincón, página 06) 
Criterio-Hidalgo estrenará campaña turística: Con una inversión federal y estatal del orden de los 20 millones de pesos, 
fue presentada la campaña de promoción turística Hidalgo, vívelo para creerlo, la cual está alineada a la estrategia nacional 
de promoción denominada Vívelo para creerlo. La nueva estrategia de promoción turística para el estado fue presentada en 
un acto encabezado por la secretaria de Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu y el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera 
Ruiz. Secretarios de gobierno, legisladores federales y estatales, así como empresarios hidalguenses, presenciaron dos videos 
promocionales que muestran el patrimonio y la riqueza cultural y gastronómica, así como los atractivos naturales de la 
entidad. Los spots tendrán una duración entre 30 y 60 segundos y serán proyectados a través de pantallas de cine, televisión 
y medios electrónicos, explicó el secretario de Turismo y Cultura de Hidalgo, Alfredo Bejos Nicolás. Los recursos de la 
campaña de promoción turística se conformaron con la aportación del gobierno estatal, que sumó 10 millones de pesos, 
cantidad que igualará la Secretaría de Turismo (Sectur) federal. Luego de presentar la campaña, Claudia Ruiz Massieu tomó 
protesta al nuevo gabinete turístico conformado por todos los secretarios del gobierno del estado El nuevo órgano tendrá que 
armonizar programas y acciones a fin de cumplir las metas establecidas en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 dentro del 
sector turismo. De manera paralela se entregaron las agendas de competitividad turística a los presidentes municipales de 
Pachuca y los cuatro Pueblos Mágicos de Hidalgo (Real de Monte, Huasca de Ocampo, Mineral del Chico y Huichapan). Dichas 
agendas son instrumentos de diagnóstico que impactarán en el crecimiento de la economía de la región en el corto y mediano 
plazos. En su intervención, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, aseguró que Huasca de Ocampo no perderá el 
distintivo de Pueblo Mágico a causa del ambulantaje, en breve, dijo, se adquirirá un predio, el cual el gobierno del estado 
estará a cargo del enganche. La secretaria de Turismo federal recordó que la Sectur en coordinación con el gobierno del 
estado invertirá 100 millones de pesos para detonar ocho proyectos en Pachuca, Tula, Zempoala y Chilcuahutla. También 
anunció 10 millones de pesos para la construcción del centro de convenciones de Pachuca, mismo que estará situado en la 
Ciudad del Conocimiento y la Cultura. (Yuvenil Torres, página 24) 
Milenio-Sectur promocionará a Hidalgo en El Vaticano: (Giselle Acevedo, página 08) 
Crónica-Tiene Hidalgo impulso nacional para fortalecerse como destino: (Sara Elizondo, página 11) 
El Sol de Hidalgo-Duplican promoción turística: (José Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Con inversión de 20MDP arranca campaña turística “Hidalgo: vívelo para creerlo” : (Alejandra 
Vera Asiain, página 03A) 
Síntesis-Aplicarán 30 mdp para promoción y proyectos turísticos: (Dolores Michel, página 03) 
Uno más Uno-Potenciar el desarrollo turístico en beneficio de sus habitantes: (Redacción, página 05) 
Criterio-Va Morena a mesas de diálogo, dice Moctezuma: En breve entrevista al finalizar la inauguración de la junta 
local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Pachuca, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda aceptó que 
Morena podrá incorporarse a las mesas políticas estatal, luego de que ya tiene el registro nacional y representación estatal. El 
funcionario estatal expresó que a finales de julio se prevé el restablecimiento de las mesas políticas, en las cuales se 
establecerán finalmente propuestas estatales para integrar la legislación electoral de la entidad. “Los partidos que estén 
debidamente acreditados serán invitados a participar en las mesas políticas, y obviamente con la debida acreditación de los 
participantes, pues está abierta a todos los institutos”, dijo el funcionario. En estas sesiones podría estar Andrés Caballero 
Zerón, el líder de Morena que este julio logró su registro nacional. La expectativa de los partidos se centrará en esta última 
fase, pues Nueva Alianza pondrán en la mesa convertir en delito la producción de propaganda negra; mientras que el PRD 
propone el retorno a las alcaldías de tres años. Finalmente, refirió que el único partido nuevo que tiene representación en 
Hidalgo es Morena, pero destacó que no se descarta que posteriormente el Humanista y Encuentro Social con su respectiva 
representación podrían sumarse, pero dependerá de su crecimiento local. (Miriam Avilés, página 08) 
Milenio-Invitarán a nuevos partidos a mesa de reforma política: (Axel Chávez, página 12) 
Crónica-Reitera Moctezuma apertura al diálogo con nuevos organismos: (Alberto Quintana, página 04) 
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Crónica-Frena Olvera restricciones del Hoy No Circula para el estado: En Hidalgo no se proyecta implementar 
restricciones del programa Hoy No Circula, ya que no tiene los índices de contaminación que registran el Estado de México y 
Distrito Federal, aclaró el gobernador Francisco Olvera. El mandatario afirmó que acordó con autoridades mexiquenses que 
los sábados se relajen, ya que afectaban a los comerciantes y trabajadores, por no poder circular con sus unidades. 
Puntualizó que con el acuerdo establecido la mitad de las unidades que tenían restricciones ahora sí lo podrán hacer los fines 
de semana los automovilistas del estado. En un mediano o corto plazo no se proyecta implementar el Hoy No Circula, tal 
como hacen en la zona metropolitana. Respecto a los verificentros, las autoridades del gobierno estatal supervisan cada una 
de estas áreas, donde se localizan irregularidades se les aplican clausuras y otro tipo de sanciones. Previamente Olvera Ruiz y 
la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, inauguraron el “Curso de Verano 2014”, donde se llevarán 
a cabo diversas actividades físicas, culturales y artísticas. Subrayó que “lo mejor que tenemos en Hidalgo es la niñez, lo que 
se haga por ellas y ellos será para beneficio del futuro de nuestra sociedad”, por lo cual en este año atenderán a mil 500 
pequeños. Agradeció la confianza que tienen las madres y padres de familia para inscribir a sus hijos en este curso de verano, 
al tiempo que destacó que durante el desarrollo de las actividades, las y los pequeños además de aprovechar su tiempo 
estarán en un lugar seguro. (Alberto Quintan, página 05) 
Plaza Juárez-Descartado Hoy no circula para Hidalgo: FOR: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Uno más Uno-Descarta JFOR “Hoy no Circula”: (Redacción, página 03) 
El Independiente-Calla Olvera ante asesinato de exdiputado: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, omitió 
declarar sobre el asesinato del exdiputado local perredista Jorge Andrés Hernández, el pasado domingo en Huejutla. El 
exlegislador fue acribillado de 12 balazos afuera de su casa ante la presencia de su familia, sin embargo el gobernador 
prefirió no opinar al respecto. En breve entrevista en la que habló de otros temas excepto del crimen, Olvera hizo mutis 
cuando este medio de comunicación preguntó su opinión sobre los hechos en los que el oriundo de la comunidad de Tlalzintla 
perdió la vida. Sobre las manifestaciones contra el relleno sanitario metropolitano en San Agustín Tlaxiaca, dijo que no 
observa descontento en la región, pese a que un grupo de inconformes tomó el pasado lunes la maquinaria que trabajaba en 
el lugar. El exdiputado local Jorge Hernández Ramírez, del PRD, fue asesinado el pasado domingo mientras llegaba a su 
domicilio a bordo de su vehículo, de acuerdo con las primeras indagatorias de las autoridades. El homicidio se registró 
después de las cinco de la tarde frente al domicilio de la víctima en la calle Sur Uno de la colonia Jericó, mientras descendía 
de su camioneta negra marca ford lobo. La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo inició la averiguación 
previa 5/III/665/2014, luego de que el Ministerio Público fuera notificado. Hernández Ramírez integró la 60 Legislatura junto 
a sus excompañeros de bancada Estela Rubio Martínez, Napoleón González Pérez y Arturo Sánchez Jiménez, actual líder del 
PRD del estado. Recientemente se vincularon liderazgos de un grupo campesino, además de que se dedicaba al ramo de la 
construcción, según autoridades de la Secretaría de Gobierno en la región Huasteca.  (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Independiente-Reducen accidentes viales en transporte público: alcaldía: La presidencia municipal de Pachuca 
informó que derivado del programa Transporte seguro disminuyeron 17 por ciento los accidentes de tránsito de unidades del 
servicio público durante el primer semestre. De acuerdo con la alcaldía capitalina, uno de los ejes de dicha estrategia tiene 
como acción principal hacer valer el reglamento de tránsito de los conductores de transporte público y tener acercamiento 
ciudadano para que conozcan las medidas de seguridad que deben considerar al momento de viajar. En ese sentido, en el 
primer semestre de 2014 supervisaron 7 mil 177 unidades de transporte público, lo que derivó contacto directo con más de 
78 mil usuarios de este servicio; por lo que disminuyeron 17.16 por ciento los accidentes de tránsito donde se veía 
involucrado el transporte público. La autoridad municipal continuará la aplicación del programa Transporte seguro, 
implementado desde marzo de 2013 en coordinación con la subsecretaría de Transporte en Hidalgo, con el fin de generar un 
entorno de tranquilidad en los usuarios del servicio público y, a su vez, evitar la comisión de delitos. Al respecto Óscar 
Monzalvo Destunis, presidente de la organización Transportistas Unidos de Hidalgo, explicó que “los concesionarios y líderes 
buscamos que nuestros operadores no incurran en excesos. “Queremos hacer el acuerdo con la Policía municipal para que 
tengamos periódicamente reuniones en las que establezcamos acciones de mejoría y que se nos diga, por ejemplo, cuál es la 
ruta que nos está dando más problemas”, dijo. Los líderes del transporte público se mostraron agradecidos con el 
ayuntamiento porque hubo considerables bajas de accidentes que involucran a conductores de este servicio. (Redacción, 
página 07) 
Milenio-Buscan evitar accidentes en el transporte público: (Redacción, página 26) 
Uno más Uno-Accidentes que involucran al transporte público disminuyen: (Redacción, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Los nuevos partidos: En Hidalgo, las tres nuevas organizaciones que recibieron su registro como partidos políticos serán 
invitadas a la mesa de la reforma en la materia, confirmó ayer el secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma 
Pereda. De acuerdo con datos del propio INE, las tres organizaciones políticas cumplieron con la realización de 20 asambleas 
estatales o 200 distritales en las que en cada una afiliaron a 3 mil o 300 personas, respectivamente. El Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) registró 131 mil 205 afiliados; Partido Encuentro Social (PES) a 94 mil 305 y el Partido 
Frente Humanista (PFH) a 77 mil 489. Bajo este escenario, los partidos políticos nacionales que participarán en las elecciones 
de 2015 (mismos para la elección estatal en 2016) serán 10: PRI, PAN, PRD, MC, PT, Nueva Alianza, Verde, Morena, PES y 
PFH. Esto significa que a la cargada de candidatos a designar por cada distrito, planilla municipal, fórmulas de género, 
etcétera, se suman los perfiles desconocidos de los que serán los representantes de los nuevos institutos políticos. Me refiero 
a desconocidos no por minimizarlos o por hacerlos de lado en el mapa electoral, sino porque ya de por si representa un 
esfuerzo significativo para la ciudadanía saber quién es su representante popular, ahora con una lista interminable de 
aspirantes políticos se tendrá más confusión que soluciones. De entrada, estamos ante un escenario muy poco favorable para 
la toma de decisiones dentro del ambiente político estatal, pues las relaciones con los nuevos partidos tendrán que empezar 
de cero y ya con algunas incidencias del pasado. Por otro lado, los representantes que nadie conoce de los partidos 
Encuentro Social y Frente Humanista, deberán aparecerse lo antes posible ante la ciudadanía, previo a ser convocados por 
segundo piso de Palacio de Gobierno.En el caso de Morena es diferente, pues sus representantes siempre estuvieron a la luz 
pública, incluso manifestando querer ser parte del debate en temas del estado, mucho antes de ser partido con registro. El 
panorama no es muy alentador para la democracia, contrario a lo que se quiere dar a entender con la aparición de muchos 
partidos, cientos de candidatos y una boleta repleta de logos, que más que alentar al electorado, lo asusta, confunde y aleja 
más de la ideología que por algún momento se fijó en elecciones anteriores. Resta decir que la aparición, al menos en 
Hidalgo, de 3 nuevos partidos políticos, no será más que un factor de división y pérdida de sufragios y militantes para los que 
menos capacidad de arrastre y seguidores tienen; lamentablemente, se corren más riesgos de perder registros en las 
siguientes votaciones, que de consolidar partidos fuertes que den respuestas a las demandas de la ciudadanía.  

(Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

Nos dieron el avión: El proyecto de construir un aeropuerto alterno al “Benito Juárez” que opera en la Ciudad de México, 
por el que peleó el gobierno de Hidalgo desde la administración de Manuel Ángel Núñez Soto, se quedará al final en eso, en 
un mero proyecto, pues todo indica que la nueva terminal aérea se construirá en el Estado de México y será, curiosamente, 
Manuel Ángel Núñez el encargado de coordinar esos trabajos. El viernes pasado el gobernador Francisco Olvera Ruiz 
reconoció que desde hace 18 años “venimos remando a contracorriente” en pos del mentado aeropuerto, para lo cual los 
ejidatarios y trabajadores del campo del Valle de Tizayuca se desprendieron de sus tierras, con la promesa de que serían 
integrados al polo de desarrollo en esa zona. Manuel Ángel Núñez Soto fue un fuerte impulsor del proyecto y para ello, 
incluso, viajó en el año 2000 al extranjero en busca de inversionistas extranjeros que le apostaran al plan hidalguense. Se 
cabildeó en el gobierno federal, se elaboró todo un plan quedaba certeza de que la mejor opción para descongestionar el 
saturado aeropuerto capitalino sería construir una terminal alterna en el Valle de Tizayuca. Surgía entonces otro competidor: 
el Estado de México, que puso como oferta las tierras del lago de Texcoco. Pese a opiniones en contra, años después, en el 
gobierno de Enrique Peña Nieto se dio luz verde a la opción del Edomex y la propuesta hidalguense simplemente se desechó. 
Olvera Ruiz confió a algunos reporteros que se estudia la reubicación de la base Aérea de Santa Lucía, que se ubica en los 
límites de Hidalgo con el Edomex, pero la terminal se instalará en terrenos de Querétaro. Para los hidalguenses una opción de 
desarrollo para el Valle de Tizayuca sería la construcción de una vía carretera que conecte al nuevo aeropuerto con Hidalgo, 
pero eso dependerá de una decisión del gobierno federal. O sea que, como dicen los jóvenes, sólo “nos dieron el avión”. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Habitar El abismo: 
 
Una inusual pero muy ilustrativa lección sobre el periodismo mexicano fue lo que encontré en un sitio a la vez inusual para 
ello: una novela negra firmada por Diego Petersen Farah, quien algo sabe del oficio de hacedor de diarios. Los que habitan el 
abismo es el título de su primera obra, editada por Planeta, y que mezcla con gran habilidad los entresijos de una muerte 
evidentemente no consumada y la vida diaria de un periódico de una ciudad tan grande y pequeña como lo puede ser la 
jalisciense Guadalajara. No entraré en detalles de la novela, pues quienes decidan leerla merecen conocer el desenlace de 
manos de su autor. Lo que sí puedo decir sin arruinar la lectura es que la descripción que Diego Petersen Farah hace del 
oficio periodístico es magistral. Ni más, ni menos, lo que ocurre en muchas redacciones está plasmado en las páginas de Los 
que habitan el abismo. Aclaro, y también manifiesto, que Diego Petersen es un hombre muy cercano a quien esto escribe. 
Además de amigos, fuimos compañeros en la preparatoria y en la universidad, y luego emprendimos juntos el largo y a veces 
frustrante camino del diarismo. Por eso puedo decir sin temor a equivocarme que la descripción que Petersen Farah hace de 
la vida de una redacción es el fiel reflejo de la realidad. ¿Le interesa a alguno de quien esto lee la carrera de periodista? 
Entonces vale la pena que se sumerja en las páginas de la novela.  Y si por el contrario, a alguien no le interesa el periodismo 
como una manera de vida, de todos modos mi recomendación es que lea la novela de Diego. Y si el lector además es tapatío, 
más mejor.  
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en Ixmiquilpan harán caso omiso de las recomendaciones para evitar conciertos de música que hagan apología de la 
violencia, pues el edil Cipriano Charrez Pedraza dio permiso para que se realice un concierto del cantante de narcocorridos 
Alfredo Ríos El Komander. Dicen que el motivo tiene su  origen en la ganancia que el ayuntamiento ya tiene asegurada 
por la presentación, sin embargo, queda el precedente de que el alcalde de dicho municipio no está en la misma sintonía que 
los demás políticos del estado. 

: Que a Alfredo Bejos Nicolás, actual secretario de Turismo y Cultura, su paso por la Cámara de Diputados federal 
hace unas cuantas legislaturas, le dejó buenos dividendos políticos. Resulta que ahora que se reencontró con su entonces 
compañera de bancada Claudia Ruiz  Massieu, hoy secretaria de Turismo federal, la relación de trabajo en la materia 
está fructificando más que nunca, e incluso se promocionará a la entidad en destinos internacionales como la Ciudad del 
Vaticano. 

: Que luego de la noticia del registro nacional para tres nuevos partidos, en Hidalgo se desconoce quién o quienes se están 
haciendo cargo de Encuentro Social y Frente Humanista, aunque ya se sospecha de algunos ex panistas como Adrián 
del Arenal, así como de algunos ex perredistas como el profesor Francisco Patiño; dicen que incluso se está buscando 
gente dentro de las bases políticas de otros partidos para que recomiende a representantes de estos dos nuevos partidos de 
los que nadie sabe de dónde salieron. 

: Que hablando de partidos en el estado, el del Trabajo está sufriendo por la fuga de militantes, a quienes ya consideraban 
el voto duro desde las pasadas elecciones. Resulta que uno de sus ex diputados locales, Humberto Pacheco Miralrío, junto 
con varios integrantes de la coordinación política de dicho partido, no han podido controlar a su base en zonas como 
Mixquiahuala y Progreso de Obregón; en este último municipio los conflictos entre corrientes de los propios integrantes 
del PT mantienen divido al gobierno local. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
Si ya quedaron acreditadas estas representaciones, pues invitarlos a las mesas y a las próximas reuniones; ahorita todos los 
que estaban registrados están dentro de las mesas, habría que valorar la integración de estos otros más” 
Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de Gobierno Estatal sobre nuevos partidos y Reforma Política. 
 
En Hidalgo no lo va a haber, en territorio estatal no lo veo en el corto ni en el mediano plazo. No hace falta (el Hoy No 
Circula), es un problema de salud, de contaminación que no tenemos nosotros” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre el programa ambiental hoy no circula. 
 
El hecho de que tengamos tres nuevos partidos creo que es benéfico para todos, incluso para los partidos que tenían el 
registro previamente porque esto aumenta la competitividad electoral y obliga a todos los partidos a recrearse 
ideológicamente” 
Lorenzo Córdova Vianello 
Titular de INE sobre nuevos partidos. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que hoy Luis Baños será nombrado nuevo secretario general del PAN en Hidalgo, en sustitución de Jorge Miguel García 
Vázquez, como una maniobra para incluir a más grupos dentro de la dirigencia que preside Alejandro Moreno Abud. El 
nombramiento sucede a días de que el dirigente solicitara al Comité Ejecutivo Nacional blanquiazul una prórroga de un año 
para continuar en el cargo, algo contemplado en los estatutos. Será la Comisión Permanente la que decida si esto es o no 
viable. 

que ya andan circulando los famosos memes en las redes sociales sobre el exlíder de la Sección XV del SNTE, Moisés 
Jiménez, a quien lo parodian o incluso lo ponen en la prisión después de que se dijera desvió de recursos de la Sección XV 
para enriquecerse a costa de los trabajadores de la educación en el estado. En las divertidas burlas también aparecen Mirna 
García, quien, dicen, alcanzará en la cárcel a su mentora, Elba Esther Gordillo. 

que defensores del patrimonio y organizaciones civiles recaban firmas e iniciaron movilizaciones para impedir que el gobierno 
municipal de Tulancingo lleve a cabo el proyecto de remodelación del Jardín del Arte, en el que invertirá recursos por más de 
15 millones de pesos, el cual, a decir del bloque opositor en el ayuntamiento, puede ser aplicado en otros espacios que 
requieren atención prioritaria.  

que los regidores panalistas de los municipios de Tepeapulco, Apan, Emiliano Zapata y Almoloya, mismos que firmaron los 
acuerdos de abandonar sus puestos a media administración para dar paso a sus suplentes han comenzado a reunirse para 
declararse independientes, ya que el cargo que ostentan es irrenunciable e irrevocable, esto, luego de las presiones que han 
recibido de la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza, que comenzó a organizar visitas para solicitarles que cumplan con 
estos convenios. 

que Jesús Cervantes, exdirector de Programas Compensatorios y actual director de los Servicios Regionales de Educación de 
la SEPH en la zona de Molango, anda muy apurado gestionando ante sus superiores para que esa desentendencia serrana sea 
dividida en dos y una de ellas se establezca en Zacualtipán, de esa manera él podría residir dentro de ese distrito por ser 
nativo de Tianguistengo. Todo lo anterior orientado en realizar política y ya irse perfilando desde ahora para conseguir la aún 
lejana candidatura del tricolor a la diputación local por ese distrito. El hecho que el próximo diputado tendrá que ser de 
Tianguistengo no quiere decir que Jesús Cervantes sea el único interesado en apuntarse, ya que saltarán a la arena política 
otros suspirantes al hueso. 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:   
 
Y entonces, ¿qué pregunta quiere que le hagamos, su majestad? 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 
 

A pesar de la reiterada recomendación de no fomentar la violencia por medio de la música, el cantante de narcocorridos 
conocido como El Comander se presentará en la Feria de Ixmiquilpan. Aunque cada municipio tiene la facultad de tomar sus 
propias decisiones, pues este tipo de temas son de carácter reglamentario y son los ayuntamientos quienes tienen en sus 
manos otorgar o negar los permisos, el gobernador Francisco Olvera Ruiz advirtió ayer que, sin embargo, una vez definido el 
asunto la alcaldía tendrá que asumir la responsabilidad “por la seguridad que un evento de éstos reclama”. 

Suena en Radio Pasillo que en los estacionamientos de los centros comerciales de Mineral de la Reforma se 
terminó el encanto, pues los intereses económicos pesaron más que las decisiones del cabildo y concluyó la 
gratuidad que se otorgaba a los compradores o usuarios de servicios que ahí se ofrecen. En el estacionamiento de 
Plaza Universidad, desde hace dos días fueron reactivadas las plumas y las casetas de cobro automático, por lo cual los 
clientes tienen que pagar una cuota de tres pesos por las dos primeras horas y de seis por las horas subsecuentes. A pesar de 
esta medida, habrá que reconocer que las tarifas son bajas en comparación con algunas que se aplican en Pachuca. En Plaza 
Bella, por ejemplo, el pago por hora es de 10 pesos, pues los regidores capitalinos no han podido meter en orden a los 
empresarios de este centro comercial. 

Luego de que los tres nuevos partidos políticos –Morena, Frente Humanista y Encuentro Social- obtuvieron hace una semana 
su registro por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), es la fecha que en Hidalgo no se conocen sus representantes o 
dirigentes locales, salvo el caso de la agrupación encabezada por el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. Aunque los 
comicios más próximos se llevarán a cabo hasta julio de 2015, no estaría mal que estas agrupaciones hicieran acto de 
presencia en la entidad, pues, por ejemplo, sería interesante escuchar sus propuestas en la mesa política donde se negocia la 
reforma electoral del estado. 

 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¡Eres mi héroe Cipriano!  
Deveras que el emperador del Mezquital, Cipriano Primero, es grande entre los grandes. ¡Eres mi héroe chngao! Porque 
cuando otros llevan música de orquesta sinfónica a sus ferias o cosas por el estilo, tú te la juegas y contratas al mismísmo 
Komander, ejemplo único y claro de lo que es fomentar la cultura entre tus gobernados. No importa si cobra 650 mil pesos 
por presentación, o si su canto está ligado al negocio de moda en el país. Sólo tú, emperador de emperadores, te preocupas 
por elevar el espíritu de todo Ixmiquilpan. ¡Eres mi héroe chingao!  
 
Ahora si se azotó gacho Memo Galland  
¿Se acuerda usted cuando Chente Fox entregó un sobre con las claves del Fobaproa para ganar adeptos en un debate 
presidencial? Claves falsas por supuesto, pero que lo dejaron bien parado ante el respetable, como adalid bien informado de 
la justicia. Pura faramalla, puro teatro. Lo mismo hizo nuestro amigo Guillermo Galland, que con informes ultra secretos, 
según él, puso al descubierto un brutal despilfarro económico en la alcaldía de Pachuca. Igualito que su padre espiritual, puro 
cuento, porque los documentos ultra secretos no lo eran, y tal parece que él mismo los escribió. Ahora sí, te azotaste mi 
Memo.  
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Colaborador, rector de la UTMZ  
Un abrazo para el doctor Roberto Diez-Gutiérrez de la Parra, por su nombramiento como rector de la Universidad Tecnológica 
Minera de Zimapán. Conocedor a fondo del asunto educativo en el que siempre se ha desempeñado, y sobre el que realizó 
sus estudios de maestría y doctorado, Roberto es garantía de buen trabajo y responsabilidad. Nos congratulamos de tenerlo 
como colaborador prácticamente desde que nació este medio informativo, y por supuesto que seguirá en esta su casa. Un 
abrazo.  
 
Todavía hay esperanza de aeropuerto  
Me lo crea o no, la SCT todavía no dice ni sí, ni no, a lo del aeropuerto en Hidalgo. Saben que es la mejor opción, pero como 
la decisión es política y no técnica, pues ya ni esperar milagros. Aunque en una de esas…  
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Diversas son las acciones que con respaldo de la federación harán de la entidad una nueva potencia en materia turística, 
según las palabras del gobernador Francisco Olvera en el marco de la presentación de una nueva campaña que servirá para 
promocionar a lo largo del país y en otras latitudes del mundo a Hidalgo. La cooperación entre dependencias, así como la 
voluntad de prestadores de servicios y de la propia población serán factores decisivos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Jorge Conde. Sin ningún tipo de alarde, Jorge Conde destaca por las diversas actividades realizadas a favor de la 
sociedad, especialmente en lo relacionado con acciones específicas para hacer de Pachuca una mejor ciudad. Sobresale por 
su desempeño como político, empresario y agricultor, así como su desarrollo en los ámbitos comercial y social. Además de 
ello están los puestos ocupados en el servicio público. 
 
Abajo-: Héctor Martínez. Recaen en el alcalde de Huazalingo diversas quejas por la falta de celeridad en la edificación de 
vías de comunicación importantes para esta demacración, de ahí que en los últimos meses los habitantes lo tienen más 
presente que de costumbre; sin embargo, eso requiere trabajo coordinado de los tres niveles de gobierno. Habrá que ver 
cómo avanza este asunto. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PRESENCIA 
Confirmaron los grillitos que está programada la visita a Hidalgo este jueves del director general de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), David Korenfeld Federman, a la región de Tezontepec de Aldama, donde 
entregará junto con el gobernador Francisco Olvera, diversos recursos para la infraestructura hidroagrícola 
2014. La presencia del funcionario y los apoyos otorgados representan una clara muestra de que el estado 
cuenta con la federación para beneficio de los hidalguenses. 
 
SIGNOS 
Otro ejemplo fue la asistencia de la secretaria de Turismo en el país, Claudia Ruiz Massieu, quien confirmó que 
existen planes específicos para posicionar al estado como uno de los destinos atractivos para quien desee 
visitarlo. Además la presentación de la campaña turística “Vívelo para creerlo” viene a dar nuevos bríos al 
rubro, el cual permaneció durante mucho tiempo sin signos vitales aparentes. 
 
INAUGURACIÓN 
Aunque ya inauguraron las nuevas oficinas de la Junta Local Ejecutiva de la delegación Hidalgo del Instituto 
Nacional Electoral (INE), el edificio será ocupado hasta agosto, debido a que faltan por perfeccionar las 
instalaciones eléctricas, acondicionar el mobiliario y distribuir en las áreas al personal. Sin embargo, es un 
hecho que para el próximo proceso electoral el organismo funcionará como debe, o al menos ese es el objetivo 
que ahora persiguen los encargados. 
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CURSOS 
Miles de pequeños en la entidad, entre ellos los hijos de los burócratas del gobierno estatal, salieron de 
manera oficial al asueto tras la conclusión del ciclo escolar 2013-2014, ahora podrán gozar de un receso que 
finalizará hasta agosto y los papás contarán con diversas alternativas como los cursos de verano, preparados 
año tras año como una opción de aprendizaje, diversión y respaldo para los tutores que continúan sus labores en las 
distintas oficinas. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Alistan maratónico debate energético: Con el voto en contra de la izquierda, la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión aprobó el inicio de un periodo extraordinario en el Senado, con las sesiones que sean necesarias, a 
partir de hoy a las 11:00 horas, para votar las leyes secundarias energéticas.  El acuerdo fue avalado por 26 votos del 
PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza, por ocho en contra del PRD, PT y MC.  Aprobados los dictámenes, se enviarán a la Cámara 
de Diputados y los senadores esperarán que los diputados les envíen el paquete fiscal de las leyes energéticas.  El presidente 
del Senado, Raúl Cervantes (PRI), dijo que —hasta el momento— los aparatos de inteligencia del gobierno del Distrito 
Federal no proporcionaron información de que se necesite un dispositivo especial de seguridad, como el de la reforma 
constitucional en materia energética de 2013, para resguardar la sede.  
El cinturón de seguridad 
Desde ayer, el Senado fue resguardado con 500 efectivos de la policía capitalina. Se colocaron vallas metálicas en las 
bocacalles de París y Madrid. El ingreso es restringido. Además hay presencia de agentes de la Policía Ministerial de la PGR y 
elementos de la Policía Federal.  Senadores del PRI y del PAN se hospedan desde ayer en el Hotel Sevilla Palace, para 
garantizar su ingreso directo al recinto.  Cervantes dijo que, tras reunirse con los coordinadores Emilio Gamboa (PRI) y 
Miguel Barbosa (PRD), se acordó emplear todos los días que sea sean necesarios, cuatro o cinco en el pleno, para 
desahogar las leyes secundarias.  Gamboa planteó que las discusiones se realicen en periodos de 12 horas por día, de nueve 
de la mañana a nueve de la noche, horario en el que coincidieron PAN y PRD.  Sin embargo, para el inicio del periodo 
extraordinoario se citó hoy a las 10 de la mañana, para dar inicio formal una hora después. 
 Reservas al por mayor 
Hoy se definirán los días de sesiones y no se descarta sábado y do mingo. Se prevé que el PRD presente casi cuatro mil 
reservas a los dictámenes, aunque de manera formal se han presentado 500.  El coordinador del PRD, Miguel Barbosa, 
rechazó que su grupo vaya a tomar la tribuna: “Eso nunca ha pasado en el Senado”, dijo.  Propuso que no haya sesiones 
sábado y domingo y coincidió en un horario de nueve de la mañana a nueve de la noche.  El coordinador del PAN Jorge Luis 
Preciado planteó sesionar de jueves a domingo y que la Cámara de Diputados tenga la oportunidad de resolverlo en 
comisiones y en el pleno la siguiente semana.  El extraordinario en el Senado que hoy inicia, será el cuarto que se convoca en 
un mismo receso legislativo, sin antecedente en el Congreso de la Unión. La Cámara de Diputados ha realizado hasta el 
momento también tres periodos extraordinarios y se espera que abra otro para las leyes energéticas.  (Alberto Morales y 
Juan Arvizu, primera plana). 
La Jornada-ONG apremian a EU a dar asilo a niños migrantes: Los miles de niños que han cruzado la frontera entre 
México y Estados Unidos son refugiados que huyen de la violencia, no inmigrantes que se deben devolver de modo sumario, 
aseguraron activistas hispanos y de derechos civiles de Nebraska, en momentos en que diversas ciudades de Estados Unidos 
se han negado a albergar temporalmente a miles de menores indocumentados. En declaraciones al periódico Lincoln Journal 
Star, Shirl A. Mora James, una abogada de derechos civiles e inmigración de Lincoln, indicó que los niños son refugiados 
procedentes de países centroamericanos que tienen las tasas de homicidio más altas del mundo. Max Graves, director del 
Centro de Asistencia Legal de Inmigración en Lincoln, describió varias situaciones que  son de su conocimiento y que 
involucran a niños inmigrantes, entre ellas la de un adolescente que llegó hace unos meses tras haber sido abandonado por 
sus padres cuando tenía cinco años, y sobrevivió en las calles hasta que huyó para poder vivir con un tío en Nebraska. Los 
activistas criticaron a los líderes estatales y congresistas de Nebraska que el lunes pidieron a las autoridades federales 
información sobre los más de 200 niños que fueron colocados en el estado. En un carta, el gobernador Dave Heineman, los 
senadores Deb Fischer y Mike Johanns, y los representantes Adrian Smith y Lee Terry, todos republicanos, pidieron los 
nombres de los menores, sus números de identificación, los nombres y direcciones de sus patrocinadores y el estatus 
migratorio de estos últimos. Si bien apoyamos el cuidado humano y el tratamiento para aquellas personas que fueron 
ubicadas dentro de nuestro estado, ese cuidado debe ser a través de recursos privados y no financiados por los 
contribuyentes, señalaron en su carta a la secretaria de Salud y Servicios Humanos, Sylvia Burwell. Yo estoy un poco 
decepcionado de que la difícil situación de estos jóvenes se politizó, dijo el activista José Soto. El gobierno federal ha enviado 
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a las autoridades de diversas ciudades del país solicitudes para albergar temporalmente a niños migrantes centroamericanos, 
lo que no siempre es aceptado. El alcalde de Los Ángeles, Eric Garcetti, se mostró dispuesto a albergar a los niños 
indocumentados no acompañados que son detenidos tras cruzar la frontera. Son niños... Vamos a conseguirles un lugar 
seguro y vamos a conseguirles la representación legal que necesitan, dijo Garcetti, de acuerdo con Politico Magazine. Un niño 
migrante es subido al techo de un vagón de tren en Arriaga, ChiapasFoto Ap  La administración federal trata de lidiar con la 
llegada en los pasados ocho meses de más de 57 mil niños indocumentados no acompañados, la mayoría procedentes de El 
Salvador, Honduras y Guatemala. El gobierno de Maryland trabaja para encontrar albergue temporal en el estado para ayudar 
a los niños. El gobernador Martin O’Malley, un demócrata que pondera presentarse a las elecciones presidenciales de 2016, 
expresó durante una reunión el viernes de la Asociación Nacional de Gobernadores en Nashville, Tenesí, que no somos un 
país que deba rechazar a niños y enviarlos de regreso a una muerte segura. La posición de Garcetti, de O’Malley e incluso de 
la arquidiócesis de Chicago, que se declaró dispuesta a ayudar a los menores, contrasta con la oposición de muchos políticos 
que se niegan a albergar a los niños, como el congresista republicano Ducan Hunter o los alcaldes de las localidades de 
Escondido y Murrieta, en California. Las autoridades del estado de Connecticut también rechazaron la solicitud federal, 
mientras el gobernador de Massachusetts, Deval Patrick, dijo que está sopesando el pedido. Mientras, en Oracle, Arizona, un 
grupo de manifestantes esperaba el arribo de un autobús con niños inmigrantes, con pancartas que rezaban “Return to 
Sender” (Devolver al remitente). El camión con los centroamericanos nunca llegó, pero durante la protesta empujaron a un 
grupo de mariachis. De acuerdo con una encuesta que realizaron The Washington Post y la cadena ABC, 58 por ciento de los 
estadunidenses desaprueban la manera en que Obama y los republicanos del Congreso manejan la emergencia de los 
menores inmigrantes, mientras 35 por ciento la aprobó. Estos resultados significan un revés político para el mandatario, quien 
ha buscado presentarse ante la opinión pública como el promotor en jefe de la reforma migratoria. Asimismo, uno de cada 
seis estadunidenses cree que la migración es el problema más acuciante que enfrenta el país, de acuerdo con una encuesta 
de Gallup. Mientras, el presidente Obama insistió a legisladores latinos para que aprueben fonodos para atender la crisis 
humana. (Ap, Afp, Dpa y Notimex, primera plana). 
Excélsior-Apuestan por compañías mexicanas; Senado vota hoy leyes energéticas: Las leyes secundarias de la 
Reforma Energética que hoy se votarán en el pleno del Senado fomentarán el crecimiento de las empresas nacionales ante la 
llegada de las extranjeras. De acuerdo con el dictamen, además de proteger a los transportistas, navieros y abastecedores de 
combustibles en alta mar, la Secretaría de Economía creará una unidad especial para verificar el cumplimiento del contenido 
nacional obligatorio. A decir de los panistas Salvador Vega, Francisco García Cabeza de Vaca, Jorge Luis Lavalle, Francisco 
Domínguez y Rubén Camarillo, junto con los priistas Emilio Gamboa, Manlio Fabio Beltrones y David Penchyna, la reforma 
protege al empresariado nacional, pues con ella “todos tendrán beneficios”. La nueva legislación establece que el contenido 
nacional mínimo con el cual arranca la Reforma Energética es de 25% y tiene que avanzar a la brevedad hasta alcanzar 35%, 
salvo en los trabajos que se realicen en aguas profundas del Golfo de México, pues ahí el dominio será de las empresas 
internacionales. Emilio Gamboa, líder de los senadores del PRI, dijo que con las leyes secundarias en materia energética 
“México puede ser uno de los diez países más importantes en materia económica”. El diputado federal panista Rubén 
Camarillo, quien colaboró en el dictamen, explicó que esta reforma permitirá a México crecer al menos 1.5% del PIB. 
El Congreso aprueba periodo extra  
Acuerdan que se mantendrá abierto hasta que concluya todo el proceso legislativo. La Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión convocó al Senado a un periodo extraordinario a partir hoy en la mañana, a fin de aprobar la reforma energética a 
nivel secundario. Con el voto de 26 senadores y diputados federales del PRI, PAN y Partido Verde y en contra ocho 
integrantes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, el pleno de la Comisión Permanente convocó al periodo extraordinario del 
Senado, con la disposición de que no puede cerrarlo hasta que concluya todo el proceso legislativo; es decir, debe esperar a 
la Cámara de Diputados en caso de que le haga cambios a las minutas que salgan del Senado. La propuesta, que se 
negociaba hasta el cierre de la edición, es que la sesión arranque a las 09:00 horas y termine máximo a las 12 de la noche y 
se discuta los días jueves, viernes y sábado. Aunque la convocatoria oficial dice que la sesión comenzará a las 10 de la 
mañana para aprobar los cuatro dictámenes que componen la reforma energética a nivel secundario y que crean las leyes de 
Hidrocarburos, de la Industria Eléctrica, de Energía Geotérmica, de Petróleos Mexicanos, de la Comisión Federal de 
Electricidad, la de los Órganos reguladores Coordinados en Materia Energética y la Ley de la Agencia Nacional de seguridad 
Industrial y de Protección al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos. Además, reforma las leyes de Inversión Extranjera, 
Minera, de Asociaciones Público Privadas, de Aguas Nacionales, Federal de las Entidades Paraestatales, de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Servicios Públicos; de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas y Orgánica de la 
Administración Pública Federal. De igual forma, el Senado tomará protesta a Arquímedes Oramas Vargas, senador suplente de 
Humberto Mayans, quien ayer la Comisión Permanente le autorizó la licencia para separarse del cargo y asumir el 
nombramiento presidencial para ser el Comisionado que atenderá la problemática de la frontera sur. Sin que existiera una 
sola participación en favor de abrir el periodo extraordinario en el Senado, ayer el pleno de la Comisión Permanente escuchó 
durante 33 minutos las participaciones de los perredistas Alejandro Encinas, Armando Ríos Piter, Fernando Belaunzarán, 
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Fernando Zárate y Miguel Alonso Raya, así como a Ricardo Monreal, del Movimiento Ciudadano y Lilia Aguilar Gil, del PT, 
quienes hablaron en contra de la decisión. Encinas aseguró que la Reforma Energética consume el despojo de los bienes 
nacionales en favor de particulares. Ríos Piter habló en contra del periodo extraordinario, ya que, afirmó, durante el debate 
del tema energético se ha cometido una serie de atropellos al reglamento del Senado, además de que no ha existido una 
sana discusión en las comisiones unidas. El diputado Belaunzarán destacó que se discute la reforma más importante del país 
en décadas, pero no hay debate ni se ha buscado convencer a la población y se está generando la convicción de que será 
aprobada con prisas; Fernando Zárate Salgado dijo que no se escucha a una izquierda, que durante muchos decenios ha 
contribuido en el fortalecimiento de las instituciones. 
LAS ETAPAS DEL DEBATE 
El reglamento del Senado explica que el proceso de aprobación de un dictamen consta de cinco etapas. 
PRIMERA  

• Los presidentes de comisiones presentan el dictamen y tienen un máximo de 10 minutos para exponer la 
reforma. David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía, tendrá 10 minutos y Raúl Gracia, presidente de la 
Comisión de Estudios Legislativos primera, otros 10 minutos. 

SEGUNDA 
• Los partidos políticos tienen el derecho de fijar posición en tribuna. Cada uno de ellos tiene 10 minutos, lo cual 

implica que el PT, el Partido Verde, el PRD, el PAN y el PRI consumirán al menos 50 minutos, si es que no 
rebasan el tiempo reglamentario, para exponer. 

• Los votos particulares se leen en 10 minutos. Al existir 22 de parte de los senadores del PRD, implica que se 
consumirán al menos 220 minutos. 

TERCERA 
• La tercera fase la constituye el debate en lo general del dictamen. 
• Se pueden inscribir todos los senadores que lo deseen. 
• Es previsible que lo hagan los 22 senadores del PRD. En este caso cada uno tiene cinco minutos para exponer, lo 

cual implicará otros 110 minutos de escuchar a los perredistas, tiempo que puede aumentar si el PT, PVEM, PAN 
y PRI deciden entrar al debate en lo general. 

CUARTA 
• Es el anuncio de los artículos reservados, que consume al menos 10 minutos, dado la cantidad de reservas que 

prevé el PRD; tan sólo para el primer dictamen, referente a la creación de la Ley de Hidrocarburos hay 434 
reservas. 

QUINTA 
• Se procede a la votación en lo general y de inmediato se entra a la discusión de los artículos reservados.  
• Cada senador que busca un cambio tiene hasta cinco minutos, una vez concluida esta etapa se aprueba en lo 

particular. 
ESTRATEGIAS 
Los grupos parlamentarios del PRI, PAN y Verde en el Senado alistan la estrategia que seguirán para evitar que las marchas e 
intentos de cierre de la sede del Senado impida la aprobación de la reforma energética. 

• Desde la mañana de ayer miércoles, un operativo de la Secretaría de Seguridad Pública generó caos alrededor de la 
sede, por la previsión de marchas. Comenzaron a llegar elementos de la Policía Federal y los senadores alistas 
quedarse nuevamente en los hoteles alrededor del Senado. 

• Senadores del PRI y el Partido Verde comenzaron a hacer reservaciones en las habitaciones de los hoteles ubicados 
alrededor de la sede del Senado, a fin de tener espacios dentro del perímetro de seguridad alrededor de la sede del 
Senado, si es que surgen movilizaciones de Morena, PRD y algunos grupos civiles, para evitar que los legisladores 
federales ingresen a las instalaciones. 

• Raúl Cervantes, presidente del Senado, explicó que “nosotros lo que hicimos fue generar convenios con las 
autoridades de Seguridad Pública del Distrito Federal, la Policía Federal y otras instancias de seguridad; hablé con sus 
titulares y hasta ahorita ellos son los que determinan la seguridad en términos de inteligencia; hasta ahora es lo que 
tenemos es el operativo que ya se vio”. 

• Sobre la previsión de que los senadores se queden en los hoteles cercanos al Senado, como ocurrió en diciembre 
pasado, cuando se aprobó la Reforma Energética constitucional, Raúl Cervantes explicó que hasta este miércoles no 
era necesario. 

• “Está planeado el escenario A, el B y el C, pero cuál se necesite no sabemos.” 
Impulsarán beneficios a empresas mexicanas 
La Reforma Energética que a partir de hoy discutirá el pleno del Senado de la República fomentará el crecimiento de las 
empresas nacionales, para que las extranjeras no las avasallen, pues, además de proteger a los transportistas, navieros y 
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abastecedores de combustibles en alta mar, la Secretaría de Economía estará obligada a crear una unidad especial para 
verificar el cumplimiento del contenido nacional obligatorio. Los panistas Salvador Vega, Francisco García Cabeza de Vaca, 
Jorge Luis Lavalle, Francisco Domínguez y Rubén Camarillo, junto con los priistas Emilio Gamboa, Manlio Fabio Beltrones y 
David Penchyna, destacaron que la reforma energética protege al empresariado nacional y a todos los mexicanos, pues con 
ella “todos tendrán beneficios”, coincidieron los legisladores federales. Establece que el contenido nacional mínimo con el cual 
arranca la reforma energética es de 25% y tiene que avanzar a la brevedad hasta alcanzar el 35%, salvo en los trabajos que 
se realicen en aguas profundas del Golfo de México, pues ahí el dominio será de las empresas internacionales, porque son 
ellas las que cuentan con los avances técnicos para explorar y extraer el petróleo mexicano. La reforma precisa que con el fin 
de cumplir con las atribuciones que le establece la ley, la Secretaría de Economía creará una unidad especializada que se 
encargará de dar seguimiento a las estrategias para el fomento industrial de Cadenas Productivas locales y para el fomento 
de la inversión directa en la industria de hidrocarburos y elaborar y publicar el informe sobre los avances en la 
implementación de las mismas. 
Protección nacional 
También proponer la metodología para medir el contenido nacional en Asignaciones y Contratos de Exploración y Extracción, 
así como verificar el cumplimiento de las metas de contenido nacional establecidos en las Asignaciones y Contratos de 
Exploración y Extracción. “Se realizarán las acciones necesarias para que la Secretaría de Economía emita la metodología para 
medir el contenido nacional a más tardar dentro de los 90 días naturales siguientes a la entrada en vigor de la Ley de 
Hidrocarburos. “Con base en dicha metodología, la Secretaría de Economía calculará el contenido nacional observando en las 
áreas en exploración y en los campos de extracción en el primer semestre de 2014, y lo publicará a más tardar dentro de los 
180 días naturales siguientes a la entrada de la presente ley. “Lo anterior, con el fin de contar con la línea base para 
establecer los requerimientos de contenido nacional en asignaciones y contratos para la exploración y extracción según el tipo 
de área o campo en que llevará a cabo dichas actividades”, precisa la reforma en materia de la industria de hidrocarburos. 
Además, instruye a que “en tanto la Secretaría de Economía emite la metodología y efectúa los cálculos de contenido 
nacional, las asignaciones preverán que el porcentaje mínimo de contenido nacional al que se sujetarán se definirá 
posteriormente mediante una modificaciones a los términos y condiciones de las mismas”. 
“Vamos a la modernidad” 
Emilio Gamboa, líder de los senadores del PRI, explicó que la Reforma Energética a nivel secundario “nos va a meter a la 
modernidad que es necesaria; México puede ser, sin duda alguna, uno de los 10 países más importantes en materia 
económica y estoy seguro que esta reforma, junto con la de telecomunicaciones, van a hacer más importante 
económicamente a nuestro país, para la generación de empleos y mejor pagados. Estoy convencido que va a traer beneficios 
a México esta reforma”. A su vez, el líder de los diputados federales del PRI, Manlio Fabio Beltrones, comentó que “estamos 
ya en un momento en el cual la modernización en todos los conceptos, planteada por el gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto, va a cristalizar en la reforma energética. Esta reforma energética es para beneficio de todos, no para afectar a algunos 
que son los propietarios de toda la vida de sus terrenos, queremos que también se les incluya en lo que es el progreso”. 
Rubén Camarillo, diputado federal del PAN que fue parte del equipo de negociadores con el gobierno federal para construir 
esta reforma, explicó que esta reforma permitirá a México crecer al menos 1.5 por ciento del PIB, con la generación de 
empleos productivos y bien remunerados, pero anunció que el PAN buscará hacer algunos cambios para que se mejore el 
trato fiscal a Pemex y se le dé un esquema igual al que tendrán las empresas privadas, pues de lo contrario, la colocan en 
desventaja. 
Se unen contra ley energética 
Los principales líderes del Partido de la Revolución Democrática reiteraron que en la agrupación política “hay plena unidad” en 
contra de la aprobación de las legislaciones secundarias en materia energética. El fundador del PRD Cuauhtémoc Cárdenas 
denunció que las leyes avaladas en comisiones por el Senado, y que serán discutidas en periodo extraordinario, tienen fallas 
de origen, pues se quedó violentado el procedimiento legislativo. “Hay un atropello al procedimiento, no se han respetado los 
mecanismos que establece el Poder Legislativo para abrir una verdadera discusión sobre los dictámenes”, explicó. Respaldado 
por Cárdenas, el presidente nacional perredista, Jesús Zambrano, quien junto con los grupos parlamentarios del sol azteca en 
el Congreso de la Unión, afinará una estrategia política para llevar a cabo diversas acciones y seguir impulsando una consulta 
popular para revertir la reforma. “Estamos en contra de la Reforma Energética de Enrique Peña Nieto porque entregará la 
explotación del petróleo y la electricidad a manos privadas, y la nación perderá ingresos para satisfacer sus necesidades de 
educación, salud, seguridad, empleo y crecimiento económico”, expusieron. Zambrano llamó a la Secretaría de Gobernación 
para que se difundan en cadena nacional a través de cápsulas informativas los puntos fundamentales y avances en la 
discusión de las leyes secundarias energéticas. Tras destacar que existen al menos ocho peligros en las leyes, los líderes del 
PRD expusieron que estarán abiertos al debate. (Leticia Robles de la Rosa, página web). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

El lado oscuro de una “Gran Familia”: Abusos, maltratos, descuidos y hasta crímenes tales como violaciones ocurren 
hasta en los mejores internados en muchas partes del mundo. El caso del albergue La Gran Familia, sin embargo, sobresale y 
sobresalta, no únicamente por lo tumultuario de su variada población (casi 600 personas) como por las imputaciones directas 
contra Rosa del Carmen Verduzco Verduzco, Mamá Rosa, tanto por parte de familiares de internos como de víctimas 
probables. Sobrecogen en particular los relatos de abusos de menores cometidos por depredadores sexuales (uno de ellos el 
cuarentón a quien apodan Cito). A la voz de alerta y solidaridad con la señora que lanzó antier Enrique Krauze, se sumaron 
ayer la de otro historiador, Jean Meyer, y la del ex presidente Vicente Fox: Mamá Rosa solidario contigo, sé que eres fuerte y 
sé todo el bien que has hecho a miles de niños y jóvenes, ánimo, te mando un fuerte abrazo (escribió en un tuit). Sin 
embargo, por lo que está sabiéndose, el lado oscuro de Mamá Rosa únicamente lo conocía La Gran Familia que habitó un 
albergue devenido muladar. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

"Mamá" Rosa: entre las ratas de Areli y el prodigio de Krauze: Leo el artículo que escribió en el año 2000 Enrique 
Krauze sobre el albergue de Zamora, el de Rosa Verduzco, Mamá Rosa. También leo los whatsapp que me ha estado 
enviando desde Zamora Areli Rojas, directora de la fundación ¿Y quién habla por mí? Quiero creerle a él, también a ella. 
Imposible. Son el sur y el norte, el frío y el calor, el bien y el mal. “Encontramos trata de personas, abuso sexual, maltrato 
infantil, privación de la libertad y hasta cientos de credenciales de elector en manos de Mamá Rosa”, relata Areli. “Sí, cantan 
divino los chicos, pero el precio de ese aprendizaje es altísimo, lleno de sufrimiento y explotación”. Quince toneladas de 
basura, nidos de ratas, comida podrida, desamparo civil. El relato de terror de Areli se extiende hasta las tinieblas. Krauze 
describió a una mujer, prodigio de caridad, que recogió, adoptó y educó para una vida digna a varios miles de niños 
abandonados. Y ya desde aquel texto hablaba de la hostilidad de las buenas familias de la región hacia la Gran Familia de 
Rosa Verduzco: “Reacciones de incomprensión, intolerancia y una suerte de asco”. El testimonio de Areli es verosímil, creíble. 
Es poco plausible, además, la versión de que el “rescate” de casi 600 personas sea un montaje de la PGR. Pero ¿por qué una 
acción excesiva, como si fueran por La Tuta? ¿Por qué otra vez el linchamiento a las primeras de cambio? ¿Por qué en contra 
de esa mujer vieja, sin dinero, sin poder, sin otro proyecto? ¿Una mujer que subsidió por décadas la irresponsabilidad del 
Estado? ¿Qué la llevaría a convertirse en criminal? Me quedo con esas dudas. Vamos a trabajar. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

¿De quién son los nuevos partidos?: Tras el registro del INE a tres nuevos partidos políticos, serán diez los que participen 
en las elecciones federales del próximo año. Nunca una boleta electoral habrá tenido tantos espacios para marcar como las 
del próximo 1 de junio. De estas tres nuevas alineaciones políticas, solo conocemos a quién está detrás de una: Andrés 
Manuel López Obrador, artífice de Morena, de los otros dos, Partido Humanista y Encuentro Social, no sabemos nada. 
Tenemos claro que en México todos los partidos políticos han tenido un dueño, como el caso de Movimiento Ciudadano, que 
es de Dante Delgado, ex priista gobernador de Veracruz; el Partido Nueva Alianza es de Elba Esther Gordillo con respaldo 
militante y financiero del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, y que sigue manejando desde la zona 
hospitalaria de la cárcel de Tepepan; el llamado Partido del Trabajo tiene como dueño a Alberto Anaya, desde que surgió en 
La Laguna, en tiempos del salinismo, con apoyo del luego defenestrado Raúl Salinas de Gortari; el Partido Verde Ecologista de 
México sigue siendo una franquicia familiar que su fundador, Jorge González Torres, heredó a su hijo, Jorge Emilio González 
Martínez, hoy senador de la República y coordinador de su bancada. De los tres más importante, el PRD es de Los Chuchos, 
Jesús Ortega y Jesús Zambrano, y lo seguirá siendo como lo confirma la presidencia de Carlos Navarrete; el PAN es del 
Yunque y el PRI del Presidente de la República. Le contaba que de los tres nuevos, solo está claro que Morena es de López 
Obrador, pero nadie sabe quiénes son los dueños de los Partidos Humanista y Encuentro Social, este último con una fuerte 
carga evangelista. El hecho es que de las franquicias que mencioné, el PT y Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, han 
vivido de sus alianzas con López Obrador; el Verde con la del PRI, y el Panal con la del SNTE. Veremos hasta dónde llegan los 
tres nuevos, solo le veo vida a Morena en las elecciones de junio del año que viene, o si se suman a los 19 que han surgido y 
desparecido en el último cuarto de siglo. Y en ese riesgo de sobrevivencia, de no obtener 3 por ciento del total de los votos 
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de las próximas federales, están PT, Movimiento Ciudadano, Panal y hasta el Verde. Por lo pronto, a los tres recién llegados 
ya les abrió el INE el financiamiento y cada uno recibirá, de aquí a diciembre, 36 millones 414 mil 594 de pesos, de los que de 
los que 31 millones 756 mil pesos serán para financiamiento ordinario; un millón 429 mil, para actividades específicas, que no 
especifican; tres millones 200 mil pesos, para franquicias postales, aunque no escriban mucho y 29 mil pesos para franquicias 
telegráficas en pleno nuevo milenio. No cabe duda que nuestra democracia es muy manirrota: suelta millones a partidos que 
no se sabe quién está atrás de ellos, pero los financia con la generosidad del político que da lo que no es suyo. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que en el último tramo de la discusión de la reforma energética, el tema de la práctica fracking (técnica para la extracción 
de gas shale) está uniendo opiniones en contra hasta de panistas. 

El senador Roberto Gil dice que él no está de acuerdo con ese mecanismo, que implica el uso de millones de litros de agua 
dulce para la explotación de hidrocarburos. Dice el petista Ricardo Monreal que para un solo pozo requieren, ni más ni 
menos, 29 millones de litros, a los que se agregan 600 sustancias contaminantes. 

:Que, hablando de la legislación energética, la expectativa y la negociación con el Congreso para convocar al periodo 
extraordinario de sesiones y aprobar las leyes secundarias cambiaron la agenda del secretario de Gobernación. 

Miguel Ángel Osorio Chong postergó para la próxima semana su visita a Nuevo Laredo con el fin de evaluar la nueva 
estrategia de seguridad en Tamaulipas. 

:Que, por las leyes secundarias, ni Jesús Zambrano ni Miguel Barbosa tienen interlocución con el gobierno federal. 

El dirigente perredista y el coordinador en el Senado rompieron las pláticas con Luis Videgaray y Aurelio Nuño ante la 
segura aprobación, sin la izquierda, de la legislación energética. 

:Que, a pesar de esa ruptura, Manlio Fabio Beltrones abrió la puerta a los grupos de izquierda para debatir sus propuestas 
en materia energética. 

Antes de iniciar la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, buscó a diputados de PRD, PT y Movimiento Ciudadano 
para proponerles pactar un debate ordenado con los planteamientos que realmente tengan sustento y dejar fuera los que 
solo pretendan retrasar la discusión o, de plano, sabotear la votación. 

:Que, precisamente por este tema, la bancada del PRD en San Lázaro, liderada por Silvano Aureoles, está dividida. 

Los diputados de Nueva Izquierda, la corriente de Zambrano, quieren debatir cada una de las más de 3 mil reservas que se 
espera sean presentadas; mientras que IDN, de René Bejarano, considera que es mejor encabezar “acciones de resistencia 
civil” durante la discusión de los dictámenes o lo que es lo mismo: tomar la tribuna. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Monopolio eléctrico: Si en algún otro país un empresario quisiera invertir dinero para construir una planta de generación, para 
luego vender al público la electricidad a un menor precio y con un mejor servicio, quizá se le pondría un monumento. En 
México, en cambio, terminaría en la cárcel. Hasta este momento está prohibido vender electricidad en nuestro país.  Puedo 
entender -aunque no comparto- la idea de los conservadores de que debe prohibirse la explotación privada de recursos 
naturales como el petróleo o el gas natural. Piensan que si alguien extrae el recurso éste se acabaría. Pero aplicar una 
prohibición similar a la electricidad, que no es un recurso natural sino el producto de un proceso de generación, no tiene 
sentido.  La prohibición no fue impulsada por Lázaro Cárdenas, el Presidente al que se le ha colocado en un pedestal por 
haber nacionalizado la industria petrolera. Fue Adolfo López Mateos quien en 1960 convirtió a la industria eléctrica en un 
monopolio gubernamental. El argumento que esgrimió era que los empresarios privados no estaban interesados en llevar 
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electricidad a los lugares más recónditos y pobres del país. Y seguramente era verdad. Las empresas privadas tienen el 
objetivo de ganar dinero. Llevar electricidad a lugares apartados y pobres cuesta mucho y genera pocos ingresos. Las 
empresas privadas por sí solas no habrían realizado ese esfuerzo.  Pero el gobierno como regulador pudo haber impuesto a 
las compañías privadas la obligación de extender el servicio de electricidad a zonas aisladas. Pudo también asumir esa labor y 
permitir que las empresas privadas continuaran dando el servicio al resto de la población. Pero no. López Mateos prefirió 
prohibir la inversión privada en electricidad.  A México y a los mexicanos nos ha costado mucho esta decisión. No sólo hemos 
tenido que aguantar precios altos y malos tratos, sino que hemos tenido que subsidiar obesos monopolios gubernamentales. 
Luz y Fuerza del Centro era un caso extremo; pero la Comisión Federal de Electricidad, que nunca ha tenido que enfrentar 
competencia, tampoco ha podido convertirse en una empresa de clase mundial.  Tan solo en 2013 la CFE tuvo pérdidas por 
37,552.3 millones de pesos, casi el doble que los 19,215.6 millones de 2012. Este déficit es inquietante si consideramos que 
la empresa es un monopolio que puede cobrar lo que se le antoje.  “México paga tarifas eléctricas altísimas”, reconoció en 
febrero Enrique Ochoa, director general de la CFE, en la convención anual de Canacintra. “Todos lo sentimos en nuestro 
bolsillo”. La industria paga 69 por ciento más por electricidad que en Estados Unidos, los comercios 135 por ciento más, los 
hogares “de alto consumo” 149 por ciento más.  Además, los cobros suelen ser injustos. La falta de instrumentos adecuados 
de medición del consumo ha hecho que en muchísimos casos el cobro sea un simple cálculo, pero el consumidor al que se 
cobra de más no puede cambiar de compañía.  La reforma energética en electricidad es un paso hacia adelante. Resulta 
bastante más ambiciosa que la del petróleo. Lo más importante es que elimina barreras para la inversión. La mayor libertad 
ayudará en especial a promover las energías alternativas. La reforma mantiene el monopolio de distribución, aunque esto 
puede ser inevitable ante la dificultad de tener varias redes en un solo territorio. La CFE, por otra parte, tendrá mayor 
autonomía. Ojalá que ésta la lleve a operar más como una empresa privada y menos como una burocracia gubernamental.  
Es una pena, sin embargo, que hayan tenido que pasar 54 años para corregir los errores de López Mateos. El país ha pagado 
su gesto populista con menor inversión, peor electricidad, mayores precios y menor prosperidad.  
Camiones estacionados 
Para combatir la contaminación se prohibió el ingreso al DF de camiones de carga de 7 a 9 de la mañana. ¿El resultado? Ayer, 
decenas o cientos de camiones estacionados dos horas en los accesos, lo que provocó embotellamientos y... mayor 
contaminación. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

18 meses del sexenio de Peña: 16,174 ejecuciones: En mayo de este año aumentaron en 18% las ejecuciones 
relacionadas con el crimen organizado, comparadas con las del mes inmediato anterior: de 658 en abril, pasamos a 777. Esto, 
de acuerdo con la base de datos de Lantia, consultora especializada en temas de seguridad. Contabilizando el total de este 
tipo de homicidios en los primeros 18 meses del sexenio del presidente Peña Nieto, tenemos un total de 16 mil 174, un 
promedio de 30 por día. En las cifras de Lantia hay una mala noticia: se revirtió la tendencia de tres meses a la baja en las 
ejecuciones que había comenzado en febrero de este año. De hecho, en mayo regresamos a casi 800 ejecuciones en el mes, 
cifra muy similar a la que se dio en febrero. La segunda quincena de mayo fue particularmente mala, con 411 ejecuciones. En 
cuanto a las cifras oficiales, publicadas por el Sistema Nacional de Seguridad Pública, se reportaron mil 423 homicidios 
dolosos en mayo de 2014. Aquí estamos hablando de todos los asesinatos violentos, incluyendo los que comete el crimen 
organizado y los que no. En los 18 meses del sexenio de Peña, el Sistema Nacional reporta un total de 26 mil 990 homicidios 
dolosos. La diferencia son diez mil 816 asesinatos con respecto al número de Lantia, que sólo reporta ejecuciones 
relacionadas con la delincuencia organizada. Estirando un poco la liga, podemos decir que quizás alrededor de 60% de los 
homicidios en México tienen que ver con el crimen organizado. Digo “quizá” porque estamos utilizando dos bases de datos 
con metodologías diferentes. Reporto este porcentaje sólo con fines indicativos. Regresando al reporte de la consultora 
Lantia, en cuanto a la distribución regional de la violencia, las entidades con más ejecuciones en mayo de 2014 fueron 
Chihuahua, con 84 ejecuciones, seguido por Guerrero, con 83, Sinaloa (73), Tamaulipas (66), Michoacán (59), Jalisco (52), 
Guanajuato (47), Sonora (43) y Veracruz (41). Bajando al nivel municipal, Culiacán fue el municipio con más ejecuciones, con 
un incremento porcentual de 182% entre mayo y abril de este año: de 11 ejecuciones pasaron a 31. En segundo lugar 
aparece Ciudad Juárez, con 25 ejecuciones, un aumento de 39% con respecto a abril. Después, en tercer lugar, viene otra 
ciudad del mismo estado: Chihuahua, con 23. De acuerdo con el reporte de Lantia, la violencia en los dos municipios 
chihuahuenses más poblados “se debe al enfrentamiento entre Los Velázquez y La Línea-Los Mazatlecos, quienes recién 
ingresaron al estado para brindar apoyo al cártel de Sinaloa y al cártel de Juárez, respectivamente. Por otro lado, en un 
narco-mensaje se anuncia la llegada de Los Zetas a Chihuahua”. En cuarto lugar de la lista de municipios más violentos del 
país en mayo aparece Acapulco con 21 ejecuciones. Con el mismo número aparece Iguala, también en Guerrero. Les sigue 
Chilpancingo, con 19, y Reynosa, con 18. Si lo medimos por crecimiento, en las ejecuciones entre mayo y abril de 2014, en 21 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 20 

11

estados, hubo incrementos porcentuales, destacando Coahuila, con un impresionante 150%, seguido de Michoacán, con más 
de 90% y Guanajuato, +74 por ciento. Vale la pena destacar que, junto con su reporte mensual de marzo, Lantia nos había 
enviado un reporte especial sobre la violencia en Tamaulipas. En él alertaba de una escalada de la violencia del crimen 
organizado en los municipios tamaulipecos de Ciudad Mier, Madero, Matamoros, Miguel Alemán, Reynosa y Tampico. 
Efectivamente: una ola de violencia estaba azotando a Tamaulipas durante abril. De ahí la alerta. El gobierno federal tuvo que 
intervenir en el estado para pacificarlo. Al parecer, el operativo está funcionando, puesto que la violencia entre mayo y abril 
disminuyó 42% en Tamaulipas. No obstante, los niveles siguen altos debido, según Lantia, a “un conflicto entre fracciones del 
cártel del Golfo (como Los Dragones y Los Fresitas en Tampico) así como por el conflicto entre el cártel del Golfo y Los Zetas 
en Hidalgo y Victoria”. Esto en cuanto a homicidios. Vayamos, ahora, a dos delitos que han aumentado a lo largo de este 
sexenio. Me refiero al secuestro y extorsión. Durante mayo, de acuerdo con las cifras oficiales, se reportaron 129 secuestros y 
543 extorsiones. En los 18 meses del gobierno de Peña suman un total de dos mil 521 y 11 mil 715, respectivamente. 
Estamos hablando de un promedio diario de cinco secuestros y 21 extorsiones en todo el país. Así está la situación de la 
violencia en México hasta mayo pasado, en que la administración del presidente Enrique Peña Nieto cumplió 18 meses en 
el poder. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

El dilema de Monte Alejandro: 

PARECE que el comisionado Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, no las trae todas consigo en el tema de la 
Gendarmería, que supuestamente arrancará sus labores a finales de julio o principios de agosto. ¿Qué ha ocurrido? Los 
cadetes que fueron entrenados en el campo 37-C de la Secretaría de la Defensa Nacional, en San Miguel de los Jagüeyes, no 
fueron capacitados en la totalidad del adiestramiento y no realizaron —como ocurre con las fuerzas federales— actividades 
con equipo y armas, nos aseguran. Los aspirantes a formar parte de esta nueva corporación no llegaron al nivel de egresado 
del Colegio Militar y será con experiencia donde se suplan los vacíos que no se cubrieron en el campo, nos anticipan. ¿Don 
Monte dará garantías del buen funcionamiento de la Gendarmería? 

ALEJADOS del debate que se dio con el espinoso tema de la pensión vitalicia, los magistrados del Tribunal Electoral, 
encabezados por su presidente Alejandro Luna Ramos, andan de lo más contentos con el resultado de una reciente encuesta 
levantada por Ipsos-Bimsa sobre evaluación de la institución y mire que los números no son tan altos: 39% de entrevistados 
piensa que la justicia electoral impartida en México es buena o muy buena. Otro aspecto destacable es el hecho de que los 
ciudadanos saben cuáles son las tareas de los magistrados, entre ellas, dirimir los conflictos de los partidos, nos comentan. 
Ellos están felices. 

MUY DURO reclamo recibió el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, por la falta de respuesta a una solicitud 
formulada por el Senado para la emisión en televisión abierta de cápsulas de 10 minutos con información sobre los debates 
en materia energética. El senador perredista Armando Ríos Piter recordó en tribuna de la Comisión Permanente del Congreso 
que la solicitud no ha sido contestada por el inquilino de Bucareli. Es más, dijo el guerrerense, lo que no ha respondido don 
Miguel Ángel es la segunda solicitud. La primera fue una negativa con fundamentos equivocados y ahora la izquierda tiene 
más municiones para acusar al gobierno federal de cerrar espacios al debate que hoy comienza en el Senado, nos comentan. 

QUIEN no escatimó en elogios para el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, fue el secretario del Trabajo, Alfonso 
Navarrete Prida. El territorio mexiquense “está muy bien gobernado por el doctor Eruviel Ávila”, dijo el secretario ante la 
presencia del presidente Enrique Peña Nieto. Don Alfonso, quien ha hecho su carrera política en el Edomex, dijo que la 
entidad tiene 16 millones de habitantes, cinco veces la población uruguaya, que contribuye con el 9% del PIB y que creció a 
un ritmo anual de 3.3%. Don Alfonso remató diciendo: “Qué bueno que está hoy aquí, señor Presidente, en su tierra, en la 
patria chica, y que la puede ver junto con el señor gobernador del estado, trabajando, pujando y siendo el estado grande…” 
El mensaje, ni duda cabe, fue leído como un nuevo espaldarazo del gobierno federal. 

MUDOS se quedaron en el SNTE, la CNTE y en la SEP, después de que este diario le dio a conocer que los máximos líderes 
magisteriales pasan por encima de la ley, al ser comisionados sindicales y permanecer al mismo tiempo en la nómina 
gubernamental. Por segundo día consecutivo, se pidió la postura del presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, y del 
dirigente de la CNTE en Oaxaca, Rubén Núñez Ginez, pero ni uno ni otro quisieron dar una explicación o aclaración. Tampoco 
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la Secretaría de Educación —que encabeza Emilio Chuayffet y que es la dependencia que está dando el dinero para pagar el 
sueldo de maestros— explicó por qué les sigue depositando sus quincenas. Al fin al cabo, el dinero no es de ellos y sale de 
nuestras bolsas. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
SI NO CUMPLIR la ley amerita un castigo, ¿que se deberá hacer con quien cumple haciendo trampa? 
  
LA PREGUNTA viene al caso porque en el PAN ya volvieron a enseñar el cobre y de fea manera. Resulta que están inflando -
oootra vez- su padrón de militantes… ¡hasta con difuntos! 
  
HACE APENAS unos días el Instituto Nacional Electoral dio a conocer su reporte sobre la verificación de las afiliaciones 
partidistas, y resultó que Acción Nacional contaba apenas con 222 mil 928 militantes certificados. 
  
ESTO, a decir de más de un experto, representaba un grave riesgo para el partido que comanda Gustavo Madero, toda vez 
que podría perder el registro si su membresía disminuía en otros tres mil militantes, pues no estaría cumpliendo el mínimo 
marcado por la ley. 
  
EN PARALELO, los panistas emprendieron en las últimas semanas una intensa campaña de afiliación que, por arte de magia, 
comenzó a elevar su padrón. Sin embargo, hoy ya se sabe que no se trata de militantes reales, sino de meros nombres, no de 
ciudadanos. 
  
QUEDA por verse si los flamantes consejeros del INE meterán en cintura al PAN o si permitirán este nuevo embuste albiazul. 
  
¡QUÉ CURIOSO! La Línea 12 del Metro no camina, pero muchos políticos andan trepados en ella. 
  
UNOS porque quieren ver si los lleva a su destino en las próximas elecciones y otros, para ver qué rielazo le pegan a sus 
adversarios. 
  
POR EJEMPLO, está claro que el director del Metro, Joel Ortega, ve en el caos de la Línea Dorada la oportunidad de oro para 
provocar a Marcelo Ebrard un desgaste ondulatorio y, si se puede, hasta trepidatorio. 
  
DE PASO, también, ver si desde la cabina del conductor logra perfilarse a la candidatura al gobierno capitalino, sin 
preocuparse demasiado sobre si lleva entre las llantas del convoy a Miguel Mancera. 
  
PERO, AHORA, resulta que la mismísima senadora Mariana Gómez del Campo que, como ex dirigente albiazul no dejó muy 
buen sabor de boca, ya salió en defensa de Ebrard diciendo que Mancera quiere opacarlo y que, para lograrlo, usa las 
instituciones como vía. 
  
Y MIENTRAS unos dicen una cosa y otros otra, ninguno dice: “Vamos a ponernos a trabajar para que esto camine”. 
   
CUANDO más candente está el problema fronterizo, resulta que al consulado mexicano en Arizona no le llegaron unos 
recursos que le tenían prometidos. 
  
LOS FUNCIONARIOS de esa representación diplomática y los grupos de migrantes mexicanos en la zona nomás no logran 
entender por qué finalmente les hicieron el feo. 
  
SOBRE TODO porque, como se ha visto en estos días, ya alcanzó niveles de crisis el problema de los niños que entran a 
Estados Unidos sin papeles. Y más con el activismo xenófobo de la ultraderecha norteamericana, a la que se le olvida que esa 
nación fue construida por inmigrantes. 
  
HABRÁ QUE preguntar en la Cancillería a ver si alguien sabe qué paso con esos dineros, pues no vaya a ser, como dicen por 
ahí, que se fueron hacia Nueva York para atender otros asuntos quizá no tan importantes, pero sí más glamorosos. 
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(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
Milenio 
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